

市立武蔵野会館

第39号

# あいスポットプレス

発行元 市立武蔵野会館運営協議会  
責任者 会長 村木 勉  
事務局 昭島市市民部生活コミュニティ課  
042-544-5111 (代表)

## CONTENTS

- P 1 会長挨拶
- P 2 武蔵野会館まつり
- P 3 15ブロック運動会  
防災事業他
- P 4 委員会報告 活動日誌

# 謹賀新年

本年もよろしくお願ひします



## 新しい年を迎えて

市立武蔵野会館運営協議会  
会長 村木 勉



新年明けましておめでとうございます。

昨年5月の第12回定期総会で、市立武蔵野会館運営協議会第5代目会長として就任してから、新たな年を迎えることとなりました。

会員皆様におかれましては、ご健勝ご多幸のこととお慶び申し上げます。

就任時のご挨拶の中で、運営協議会の活動目標として公設民営である市立武蔵野会館の利用者本位の運営と利用率の高さを継続すること、もう一つは、コミュニティ協議会として、“いつまでも住み続けたい街”また子供たちにとって“故郷(ふるさと)と呼べる街”づくりを目指したいと表明し、その為には、“チーム武蔵野会館”として、役員及び構成団体の会員皆様のご理解とご協力をいただきながら、安全街づくり、美しい街づくり、心と体の健康街づくり、防災街づくりと各活動に取り組んでまいりました。

私は、運営協議会の会長として、これらの活動を充実・継続するためには、「事実をよく見ること」「皆様のご意見をよく聞くこと」「必要なことはハッキリ言うこと」の3つのモットーをこれまで通り大切にして行きたいと考えております。

また、11月3日の文化の日には、第12回武蔵野会館まつりを小・中学校の生徒さん、会館利用者の皆さん、青少年とともに歩む地区員会(ウイズユース)の皆さん、中神北口商店会の会員の皆さん、福祉団体の皆さん等多くの皆様のご協力によりまして、盛大に開催することができました。ご来場いただいた多くの皆様にも感謝申し上げます。

酉年(2017年)が去り、戌年(2018年)を迎えることになりましたが、「犬も歩けば棒に当たる」と諺にもあるように、積極的に何かをしようとする、思いつかない幸運に巡り合うと言われます。戌年が「あいスポットプレス」の読者の皆様のご更なるご活躍とご健康を増進させる年になりますよう、ご祈念申し上げて、新年のご挨拶といたします。

## 第12回武蔵野会館まつり開催

11月3日(金・祝)、雲一つない快晴に恵まれ、午前10時に、早川副市長はじめ多くのご来賓の方々のご臨席をいただき開会式、10時30分から瑞雲中学校の生徒さんの吹奏楽を皮切りに、合唱、フラダンス、ギター演奏、太極拳、軽体操などのアトラクションが行われ、同時に、写真、絵画、書、絵手紙、工芸品などの展示や、模擬店、バザー、出店、お茶席にも多くの来場者の方々が集まりました。

当日は、一般参加者、アトラクション関係者、実行委員ほか合計約700名が参加しました。実行委員の皆様はじめ、会館まつりを盛り上げて下さった方々、大変お疲れ様でした。



開会式：青山実行委員長挨拶



瑞雲中学校吹奏楽部の演奏



児童合唱団つばさの合唱



いつも華やかなフラダンス



日の出シニアクラブの歌謡舞踊



珍しい銅板を使った作品



初登場の軽体操と太極拳



## 第15ブロック運動会 また雨でした

10月15日(日)、雨のため、武蔵野小学校の体育館での開催となりました。

それでも大勢の会員が集まり暑い熱気に包まれました。特に最後のボール送りリレーの優勝決定戦は、日の出自治会とむさしの自治会の同着とみられましたが、競技役員協議の結果、日の出自治会の勝ちとなり、3つの得点競技を日の出自治会がすべてトップを取り完全優勝となりました。

準優勝はバーデン自治会、3位はむさしの自治会、4位はブルーミング自治会、5位は昭文自治会、6位はメゾン自治会でした。

武蔵野小学校の先生方のご協力をいただき、ケガもなく無事終了できました。役員の方皆さん本当にお疲れ様でした。



### ◆ 四自治会合同防災訓練を行いました

11月12日、昭文自治会は、文化自治会、中神団地自治会、むさしの自治会と合同でスタンドパイプ操法訓練及び非常食の炊き出し訓練を行いました。

訓練には約50名が参加し、消防団第一分団から5名、昭島消防署中神出張所から4名のご協力をいただきました。



### ◆ 市立武蔵野小学校で自治会の活動内容等の説明会を実施しました

武蔵野小三年生は総合的な学習の中で自分達の生活を支えてくれている方に付いて、その一つとして『自治会の方々にもお世話になっているのではないかな』、又『手伝える事はないかな』との話題となり、直接自治会の方から自治会に付いて説明を受けたいとの要望により、10月12日(木)3年1組の生徒に対してメゾン自治会の三澤会長が説明を行いました。

当日は自治会の役割として、【自分達の町は自分達で守る】をスローガンに次の4つのテーマ ①互近助の力で安全・安心まちづくり ②ふれあいと心の通う温かいまちづくり ③快適で住みよい環境のまちづくり ④行政とのパイプ役・協働でのまちづくりを推進 について、その活動内容に付いて説明をしました。

皆熱心に聞いてくれて自治会についての理解が深まり、今後生徒自身で手伝える事はないかの話し合いをする上で思考のヒントにもなったかと思えます。



### ～東京都防災学習セミナー開催のお知らせ～

今年も、東京都防災学習セミナーを、(株)ブレンシップから講師をお招きして開催することになりました。避難所運営委員の方々はもとより、地域で防災にかかわっておられる方々、防災に関心のある方々のご参加をお願いします。

テーマ：「被災経験者または被災地支援経験者に学ぶ」

日時：平成30年1月21日(日) 午前10:00～11:30

場所：武蔵野会館2階集会室

「東京防災」(平成27年に東京都から配布された黄色い冊子)を持参してください



## ■ 美しいまちづくり委員会

### ◇武蔵野小通学路花壇の整備を行いました

武蔵野会館運営協議会(日の出自治会有志ほか)は年に2回、武蔵野小学校前の歩道橋から三多摩市場前まで約150メートルの歩道に季節の花を植える活動を行っています。

今回は、10月26日に古い花の引抜き、11月5日に掘起こし、11月7日に冬の花(パンジー、アリッサム、ノースポールなど)約700株を植えました。

引抜きと植え込みには、学習の一環として武蔵野小学校3年生が協力してくれました。

この活動は、昭島市のアダプト制度を利用した美化・清掃活動ですが、現在昭島市では、45の団体(660人以上)が市内各所で活動しています。



### ◇むさしの自治会がアダプト団体に登録

むさしの自治会は、昭島市のアダプト制度を利用した清掃活動を、立川基地跡地に整備されたむさしの公園で「むさしのクリーンクルー」という登録団体名で、行うことになりました。10月から、毎月第2土曜日に活動を行っています。

登録人数は26名ですが、面積が広いので、全般の清掃と、除草は毎回範囲を決めて少しずつ行うことになりそうです。利用者の皆様に気持ちよく使っていただくために頑張ります。



## ■ 安全まちづくり委員会

### ◇青パト運転協力者会議

12月14日、青パト運転協力者と市・警察署担当者の意見交換会を行いました。

昭島市からは、生活コミュニティ課の大貫係長、昭島警察署からは、生活安全課の大井課長、田村主任が出席され、青パト運行による犯罪抑止についてお話を伺いました。



## ■ 心と身体の健康づくり委員会

### ◇AED講習会を開催しました

12月14日、昭島消防署のご協力を得て、AED使用方法を主に、心肺蘇生、窒息の手当・止血方法の講習会を開催いたしました。



## 武蔵野会館運営協議会活動日誌

### 10月

- 12日 会館まつり アトラクション会議
- 15日 第15ブロック運動会
- 19日 武蔵野小学校避難所運営委員会
- 26日 通学路花壇整備
- 27日 第2回会館まつり実行委員会

### 11月

- 2日 会館まつり前日準備
- 3日 会館まつり
- 5日 通学路花壇整備
- 7日 通学路花壇植付け
- 8日 定例役員会
- 12日 会館まつり展示物残り搬出
- 15日 会館まつり反省会
- 19日 青少年フェスティバル
- 27日 ピアノ調律

### 12月

- 9日 自治会長交流会
- 13日 定例役員会
- 14日 AED講習会
- 14日 青パト運転協力者懇談会
- 23日 中神北口商店会餅つき
- 25日 管理員・市職員顔合わせ会

### 1月

- 5日 昭島まちづくり新年賀詞交換会
- 8日 つつじが丘ハイツ餅つき大会
- 10日 定例役員会 新年会
- あいスポットプレス 39号発行
- 21日 防災学習セミナー